

und Schultern, pickten die Brodkrummen weg und flogen nach allen Seiten davon.

— „Ich verstehe,“ sagte Herr Vanderer, „die Tauben, die Dompaffen, die Finken und die Sperlinge fürchteten sich vor mir.“

„Getroffen; aber die Einen wie die Andern werden bald genug mit Ihnen ebenso vertraut sein, wie mit mir. Wollen wir vielleicht den Taubenschlag besuchen? Wir können bei der Gelegenheit die Verbesserungen besichtigen, die wir kürzlich in unsern Viehställen und Pferdebeställen gemacht haben.“ — „Da kommen Sie ja meinen Wünschen zuvor, Herr von Reiche, denn eben deswegen kam ich heute zu Ihnen.“

Und die Beiden begaben sich auf den Weg nach dem Bauernhofs.

3. Kapitel.

Das zerbrochene Horn.

Lassen wir Grünberg für einige Zeit, und sehen wir zu, wie es in dem Dorf Weidenbusch vor seiner Umwandlung ausgesehen hat. Fassen wir beispielsweise zwei Bauern in's Auge; sie werden uns den Maßstab an die Hand geben, nach welchem wir die Sitten fast aller andern Dorfbewohner beurtheilen können.

Gehen wir auf das erste Haus zu, das sich unsern Blicken darbietet; es kann dieß nicht ohne Mühe geschehen: der Misthaufen, der sich gerade vor dem